

El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 8679

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONO NÚM. 58

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—**Provincias**, tres meses, 7'50 id.—**Extranjero**, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. **Números sueltos 15 céntimos**

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Lorette, rue Caumartin, 6, Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. C. 166.—Administrador, **D. Emilio Garrido López**.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.

Jueves 2 Octubre 1891.

NAVARRO

19, ISAAC PERAL, 19.

Gran surtido de relojes de bolsillo de oro, plata, níquel y acero. Variedad de los de mesa, pared y despertadores. Excelente taller de composuras.



Cadenas, colgantes y diges.

EXACTITUD Y ECONOMIA.

DINERO BARATO.

Preocupa á la prensa extranjera el alza de nuestros fondos públicos, alza que no encuentran justificada á pesar de ser la *danda española* una de las que menos rendimientos proporciona, comparada con la de otros países.

Lo cierto es, que nuestra historia de los últimos cincuenta años no es para despertar entusiasmos, y así es de explicar la sorpresa de los periódicos de carácter financiero.

Las disensiones interiores y las guerras civiles de los últimos años agotaron nuestras iniciativas; consumieron toda nuestra riqueza, acabaron con nuestro prestigio y nos legaron deudas y gravámenes de que no hemos podido ó no hemos querido reponerlos.

Consecuencias de estas desdichas han sido los cortes de cuentas que nuestros hacendistas, en ocasiones varias han tenido que llevar á cabo, obligados por la necesidad. Pues bien, en el temor de que estos hechos se repitan, se hallará la explicación de los juicios de importantes publicaciones extranjeras acerca del curso de los valores españoles.

Por dura que sea esta confesión hay que hacerla. Con disfrazar la verdad nada bueno se consigue; al contrario, viven las gentes en la ignorancia y por nadie se intenta poner remedio. Lo peor que puede suceder es que, alucinados por un exterior brillante, los males vayan adquiriendo más cuerpo y acaben con nosotros.

Nuestra Hacienda está mal, malísimamente; está peor quizás que hace quince ó veinte años, porque entonces nos quedaba la esperanza de que, pasados los trastornos políticos y al penetrar en una era de paz, la Hacienda se reconstituiría, los capitales se lanzarían á especulaciones industriales y fabriles y se desavolverían los gérmenes de nuestro suelo, tan ricos si hubiera quien los cuidase.

Quizás se arguya que siendo tan mal el estado económico, no se explica que suban los fondos del Estado. Pero la respuesta es sencilla.

No se debe la subida á que nuestro crédito sea más firme ahora que antes, sino á que en Europa abunda el dinero, á que ha bajado su precio y á que el capital se contenta con menos rendimiento. Si con estas circunstancias hubiese coincidido la mejora de nuestra situación, acaso nuestro siglo de crédito, la renta al 4 llegaría ó se aproximaría al tipo de la par.

Ahora bien, con dinero al 4 son posibles

una porción de industrias, hoy inexploradas.

Con dinero barato, esos Bancos agrícolas de que tantísimas veces se ha hablado como podía haberse hablado de la luna, puesto que nada, absolutamente nada práctico se ha hecho, sería una realidad. Con dinero barato, el problema de los ferrocarriles económicos estaría resuelto. Con dinero barato, tendríamos cuarteles, escuelas, hospitales, granjas agrícolas y todos esos adelantos de los pueblos prósperos, y de que tan necesitada está España para proteger su agricultura y evitar su completa ruina, al mismo tiempo para perfeccionar la industria nacional á fin de que pueda sostener con ventaja la competencia ruinosa que la viene haciendo la industria extranjera más amparada por todos que lo está la nuestra.

Con dinero al ocho ó al diez por ciento, solo tenemos usureros y gente que se arruina.

¿Cómo se abarata el dinero? Subiendo la renta ¿Cómo sube la renta? No inspirando temores al Estado; no gastando más de lo que se puede; no viviendo con ficciones más ó menos ingeniosas para mantener un presupuesto con recursos arrebataados á la industria y al comercio.

E. P.

PREVISIÓN DEL TIEMPO.

Noherlesoom hace las siguientes predicciones en el *Boletín Meteorológico* retirándose á la primera quincena de Octubre.

A semejanza de lo que en otros años sucede ordinariamente con variable intensidad, con radio de acción más ó menos extenso y en diferentes fechas, también aparecen en el actual los temporales de la entrada del otoño; fenómeno conocido generalmente con el nombre de *cordón de San Francisco*.

Ya señalamos en el número anterior una importante borrasca que partirá de América del 21 al 22 y llegará á la altura de las islas Azores el 25, pero que no completará la travesía del Océano, á pesar de su grande intensidad.

Más importante que este cambio atmosférico y con caracteres verdaderamente excepcionales, será el que partiendo de América el 30 de Septiembre, atravesará el Atlántico con extraordinaria velocidad y llegará á Europa el viernes 3. Hay que hacer constar una notable desproporción entre las energías de este ciclón, representadas en las fuertes depresiones del centro del Atlántico y las que determinan su acción en las costas occidentales de Europa.

Por lo tanto el paso que en el Océano ha de dar lugar á un furioso y extraordinario temporal, con caracteres excepcionales en Europa, no excederá generalmente hablando de las condiciones ordinarias, siendo en cambio muy extenso su radio de acción.

En nuestra península ha de producir el más importante período lluvioso de esta quincena, que comprende desde el 3 al 4 hasta el 6 inclusive.

La acción de este cambio atmosférico se extenderá á todas las regiones de España produciendo lluvia, con viento del SO. y temporal en nuestros mares. Del 3 al 4 abordará á nuestras costas pero el núcleo principal pasará por ellas el domingo 5. En este día serán más intensas y generales las lluvias y más fuerte el temporal del SO. en nuestros mares.

Lunes 6.—Último de este período lluvioso,

y aunque el centro principal de la depresión se encontrará ya al Noroeste de las Islas Británicas todavía se sentirá su influencia en nuestra Península con bastante intensidad, preferentemente en las regiones del Noroeste, Norte y Nordeste.

Volverá á subir la temperatura el día 7 y á restablecerse la calma en la atmósfera pero momentáneamente. Porque el viernes 10 llegará al Noroeste de Europa una depresión, procedente del Atlántico, que avanzará por el centro del continente, produciendo nuevas lluvias y descenso en la temperatura.

También alcanzará á nuestra Península esta perturbación atmosférica el día 10, produciendo lluvias bastante generales, con vientos de entre S. O. y N. E.

Los efectos de esta borrasca serán más sensibles cuando al penetrar en el Continente, en los días 11 y 12 adquiera un carácter completamente boreal, con vientos entre NE. y Noroeste, determinando un notable descenso en la temperatura que producirá nieves, las cuales alcanzarán también á nuestra Península del 11 al 12.

Otra nueva invasión Océánica ocurrirá el día 14 que penetrará por el Noroeste de Europa y modificará el estado anormal de la temperatura con las nuevas lluvias que ha de ocasionar y el cambio de régimen de los vientos del primero al tercer cuadrante.

En dicho día catorce llegará también á nuestra Península la acción de esta última borrasca de la quincena, produciendo los mismos efectos ya apuntados; subida de la temperatura, vientos de entre S. O. N. E. y lluvias que se extenderán desde las costas occidentales al centro.

Variedades.

MISS EVA

(A mi querido hermano político don Emilio Couto.)

Era una inglesa rubia, de cútis nacarado, y hermosa, muy hermosa, tan hermosa como una credencial de á veinticuatro!

Su talle era flexible, como guindas sus labios y sus ojos azules, más azules que el espléndido cielo veneciano.

Su mirada era dulce, tranquila como un lago y toda ella, en conjunto era una sílfide como esas que, entre sueños, nos forjamos.

Era un artista ecuestre de mérito tan raro, que á su costa se habían hecho ricos lo menos dos docenas de empresarios.

¡Qué trabajos los suyos! Volaba como un pájaro y por eso la gente, entusiasmada, la llamaba la *Reina del espacio*.

La conocí en el circo de Price, hace tres años, y como ella era hermosa y sensible, quedé preso en la red de sus encantos.

El público aplaudía su difícil trabajo; ¡no tenía rival! Con qué limpieza pasaba aquella chica por el aro!

Terminado su número bajaba del caballo,

y haciendo una pirueta encantadora que al público llenaba de entusiasmos,

salía de la pista recibiendo á su paso un diluvio de flores y piropos en medio del rumor de los aplausos.

Yo estaba medio loco por ella, y no era extraño, porque aquella mujer me trastornaba como nadie me había trastornado.

Pero ¡ay! al poco tiempo, —¡preciso es confesarlo!— me alejé de miss Eva para siempre y ya no he vuelto á ver... ¡ni su retrato!

Porque aquella hermosura que me tuvo chiflado, ¡bebía el aguardiente por cuartillos y fumaba cigarros del estanco!

Manuel Soriano.

EN UN BUEN MEDIO.

Hace pocos días fui á casa de D. Manuel, uno de mis mejores amigos.

Lo encontré cuidando los pájaros. Precisamente al soplar sobre los comederos, las cascadas del alpiste fueron á parar á su bigote, dándole el grotesco aspecto que pueden suponer los lectores.

Se trata de un hombre de bien, á carta cabal, demasiado bueno, y debido á la excesiva bondad de su carácter es el último mono en su casa, y creo que lo es igualmente en todas partes.

Pueden ustedes deducirlo por lo que le ocurre bajo el techo protector de su domicilio.

¿Si su esposa y sus hijos no le respetan, abusando de su condescendencia, cómo han de respetarle los extraños?

En su casa ni la criada le hace caso. Cuando refiere los pormenores de sus amos, no olvida consignar este detalle.—Con quien hay que estar en bien es con la señora, por su genio insufrible, su severidad y su energía.

El señorito es un bendito, se hace de él lo que se quiere.

Digan lo que quieran en contrario los modernos criminalistas, la impunidad es lo que más alienta para cometer abusos.

Así es de santa la condición humana. Muchas veces habéis visto apedrear en las calles, ó perseguirle cruelmente con sangrientas burlas, á un infeliz anciano, incapaz de hacer el menor daño.

Transformado por arte mágico en un joven vigoroso é irascible, con bríos suficientes para castigar á sus cobardes perseguidores.

Verían ustedes como estos apelaban enseñada á la fuga.

No quiero discutir acerca de la ejemplaridad de la pena.

Conozco la casi totalidad de la corte en pró y en contra.

Pero yo á la regla general de los hechos me atengo, sin cometer el error de tomar por regla la excepción.

Los hechos me demuestran, que de las personas excesivamente bondadosas todo el mundo abusará, —¡especial veneración!

Y que las malas y crueles se imponen con facilidad suma.

Muchos han encontrado la ruina en su bondad misma, por esa causa.

Y al revés, se han encumbrado otros en fuerza de proceder con perfidia y mala fé,